

HEROISMO CONYUGAL.

En estos últimos días fué sentenciado en el condado de Travis, Texas, á cinco años de prision en la penitenciaría del Estado, un hombre blanco, porque contrajo matrimonio con una mujer negra.

El juez, al pronunciar la sentencia que el jurado le había impuesto, le preguntó que si tenía algo que decir, á lo que él contestó:

«Únicamente diré que amo á mi esposa, que serviré gustoso cinco años en la prision del Estado para volver á vivir con ella, y que tengo entera confianza que me será fiel durante mi ausencia.»

El juez le hizo recordar que existe una ley en el Estado que prohíbe el que se case un blanco con una negra, á lo que el preso añadió: «Lo sé, pero no tengo por qué arrepentirme.» Se llama este individuo Edward Francis.

Este rasgo de heroismo conyugal nos lo cuenta un periódico trasbravino.

LA CONQUISTA DE MEXICO.

Con las debidas reservas, reproducimos lo siguiente que publica el Monitor, esperando que nuestro colega el Diario, diga lo que hay sobre el particular:

«El grande ejército de ocupacion asegura una adición importante á su movimiento.—Telégrafo especial al "Times" de New-Orleans.—Austin (Texas), Agosto 4 de 1880.—El mayor general F. W. James, jefe de la milicia del Estado, se ha unido con el general Dallymple del grande ejército de ocupacion, y ha sido designado para el mando del departamento de Rio Grande, incluyendo los Estados de Texas, California y los territorios de Arizona y Nuevo México, teniendo en esa ciudad su cuartel general. Su estado mayor ha sido nombrado, y más de 300 hombres se han alistado en esta ciudad, y una actividad considerable prevalece en reunir reclutas.

El general y sus oficiales reunidos estaban consultando, pero no se sabe con qué propósito.

El objeto del movimiento es la conquista de México y su anexión á los Estados Unidos.

Está adquiriendo formidables proporciones, y si no se impide por el gobierno, va á causar seria turbacion.

El general Fleming W. James es un soldado distinguido de la Confederacion y sirvió en Virginia, su Estado natal, con valor y crédito para sí mismo. Es graduado de la institucion militar de Virginia, y por muchos años ha sido comandante de la institucion militar de esta ciudad.

El general James ha emprendido grandes trabajos en la organizacion de la guardia actual del Estado, de que ha sido sucesivamente mayor, coronel, brigadier, general, y ahora mayor general con mando. Es un gran organizador, un táctico espléndido y estricto disciplinario, y en su actual posicion añade gran influencia al movimiento.

No sería sorprendente, si del alto aprecio con que la division militar de Texas le considera, no llegara á tener éxito en alistar una mayoría de caudillos que le siguieran.»

De un periódico americano traducimos lo siguiente:

«Telégrama especial para el Times, de Nueva-Orleans:

«Austin (Texas), 5 de Agosto de 1880.

«Los oficiales del gran ejército de ocupacion, aseguran hoy, que tienen más de 5,000 hombres alistados en este Estado, que es como la mitad de los que se han podido al departamento de Rio Grande.

El general James, comandante del departamento, es mayor general de la milicia del Estado.

«Dos de su estado mayor pertenecen tambien á la milicia.

«Tuvieron una entrevista con el gobernador, quien enfáticamente se pronunció en contra del movimiento como una violacion, y los citó la seccion 5,286 de los estatutos revisados, de los Estados Unidos.

«Si no renuncian á este intento como oficiales de milicia, es probable que sean mandados.

«Hoy ordenó el ayudante general dos compañías de los Rangers que fueran á Eagle Spring, para operar con el coronel Greferson en repeler á los indios que moran en el Estado.»

ENTUSIASTA RECEPCION.

«Refiero un colega, que á las cuatro de la tarde del 8 del actual, llegó á Veracruz el general Enriquez con tres ayudantes que le acompañaron en el tron, y en el acto casi toda la poblacion, entusiasmada, se presentó en la estacion para recibirle, segun se nos ha dicho, dándole una cordial bienvenida. Los coheteros y las músicas que anunciaron su llegada, siguieron alegrando á los habitantes horas despues de haber entrado en su alojamiento.»

EL AGUA.

Pocas ciudades podrá labor, en la República tan bien abastecidas de agua como México, porque raras están tan felizmente situadas para que sus vecinos tengan á mano este elemento en sus propias habitaciones. A pesar de esto, la falta de agua se hace sentir frecuentemente por varias causas, entre ellas porque á menudo se rompen las cañerías que la conducen. A consecuencia de uno de estos accidentes está inundada gran parte de la calle de San Hipólito, casi frente al hospital, al grado de ser imposible el tránsito en un largo trecho.

Esperamos que este mal se remedie cuanto antes.

UNA SAN BARTOLOMÉ.

Solamente que á la que nos referimos, llevarán la peor parte los católicos.

Habla la Bandera de Jalisco, del día 4 del corriente: «El domingo pasado, por la mañana, fueron algunos evangelizadores de esta ciudad al pueblo de Zalaitan á ejercer su mision: se suscitó una riña particular entre uno de ellos y otro individuo de aquella poblacion, resultando muerto el protestante.

«Los compañeros del occiso se retiraron y recabaron una orden, arbitraria y tonta como todas las que expide D. Felipe Rubalcaba, para tomar venganza por ellos mismos de lo que les habia pasado.

«Serian las cuatro de la tarde del citado domingo cuando se presentaron los ofendidos en Zalaitan y comenzaron su obra de devastacion: á toda persona que encontraban en la calle le disparaban tiros de pistola ó le acometian con sable ó puñal en mano. Las puertas de innumerables casas las abrieron á balazos, allanando los domicilios de una manera infame, sin respetar ni lo que de más sagrado tiene la familia. Aun á los niños persiguieron por las calles y los campos. Como es natural, resultaron de aquella desigual campaña varios heridos, entre los cuales se cuenta uno que debe haber muerto ya.

«Es de lamentar que en el primer canton del Estado tengamos un jefe político que autorice á los ofendidos para tomar venganza de toda una poblacion por el delito de un particular.

«Entra los asaltantes se distinguió por sus instintos feroces, Crisanto Urrutia.»

LO DE TEHUANTEPEC.

Con fecha 13 del actual envía el Sr. general Santibañez al ministerio de la guerra el siguiente telégrama:

«Secretario de guerra: «Antenoche se huyó de Cieza, Petriz, despues de haber ofrecido rendirse, entregando armas y soldados. Ayer salieron dos columnas al mando de los coroneles Laguna y Garcia en su persecucion, dando por resultado que cerca de Cieza alcanzasen á algunos revoltosos, los que despues de ligero tiroteo quedaron derrotados, muriendo en el combate Benito Cortés y hallándose gravemente herido en nuestro poder Francisco Petriz, jefe de los revoltosos. Empiezan á presentarse algunos hombres con armas. Juchitan tranquilo y ofrece soldados y armas.»

GANADERIA.

«Texas ha exportado este año cuatrocientas ochenta mil cabezas de ganado para Kansas; y se prepara activamente para la exportacion de sesenta mil reses de manzanera para Europa por uno de los puertos del Atlántico.

Bien pueden comenzar á dar sus rodeos nuestros criadores de la frontera del Norte, para que vendan sus esquilmos á buen precio.»

Así lo dice el Progreso de Matamoros.

DESGRACIA.

Al conductor del carro que lleva muertos á la Escuela de Medicina, le pasaron las ruedas del vehículo por el cuerpo.

Lo sentimos.

BIEN HECHO.

Inmediatamente que tuvo conocimiento la autoridad municipal de Puebla de algunos individuos que entregaban leña verde del monte de Zerezo á la mina de San Buenaventura, se tomaron las providencias necesarias y fué lograda su aprehension.

Se les ha aplicado el castigo correspondiente; y así en lo de adelante se lleva á cabo una estricta vigilancia con los mencionados taladores de renuevo, se evitará de esta manera la destruccion de muchos montes inmediatos á la municipalidad de Puebla.

«LA SOBERANIA DEL PUEBLO.»

Este es el título de un nuevo periódico que ha comenzado á publicarse en Toluca, redactado por los Sres. Juan B. Garza, Felipe N. Villarello ó Isaura M. Garrido.

Deseamos al nuevo colega mil siglos de existencia y millares de suscripciones.»

LANCE DE HONOR.

Sabemos que en Veracruz tuvo lugar un lance de honor, entre el Sr. Manuel Leví y otro caballero.

El Sr. Leví resultó herido en una pierna.

Deploramos este sucesos desgraciado, que no vino á decidir nada en la cuestion local, y deseamos el pronto restablecimiento de nuestro colaborador y amigo el Sr. Leví.

VOLO.

Dice El Nacional:

«Se nos asegura que un corredor muy conocido en el comercio de esta capital, que habia quebrado anteriormente en Guadalajara, se fugó anteayer con treinta mil pesos, habiendo realizado los conocimientos de conducta que le habian llegado.»

A nosotros se nos han referido ciertos detalles respecto de este asunto; pero no creemos conveniente publicarlos aquí.

EL RIO BRAVO.

Si continúa creciendo, es probable que no dé lugar á que se recojan las cosechas de maíz.

En Rio Grande City ha bajado seis pies.

SIGUEN LOS TAHURES.

En la calle del Hospital de Jesus fueron aprehendidos varios individuos que se entregaban al culto de Birjan.

Duro con ellos.

LA ESTATUA DE HIDALGO.

Hace seis años que, debido á la iniciativa de algunos concejales del ayuntamiento de San Luis Potosí, se decretó la construccion de un monumento en la plaza de armas de aquella capital dedicado al empuje patrio libertador de México D. Miguel Hidalgo.

Al empeño que tomaron varias personas para la realizacion de este proyecto, principalmente el Sr. D. Santiago Ramos, quien hizo grandes gastos para que el monumento fuera digno de aquella ilustrada capital, se debe que el monumento se halla terminado honrando á todo el Estado de San Luis, el primero que ha erigido al libertador de México un monumento digno de él.

El próximo día 16 de Setiembre se inaugurará dicho monumento, y esto solemnemente como esperamos será magnífico, honrándose á aquella capital y á la República entera.

Dicho monumento es de mármol labrado, y la estatua de Hidalgo que lo corona, de la misma materia, ha sido trabajada segun un diseño del conocido escultor Iñas, aprobado por la Academia de Bellas Artes de esta capital, por hijos de aquella capital que con el mayor entusiasmo contribuyeron á la realizacion del pensamiento.

Felicitemos al Estado de San Luis Potosí y á los iniciadores y realizadores del proyecto, por el feliz éxito obtenido á pesar de las dificultades con que han tenido que luchar; y esperamos que los demas Estados imiten al de San Luis, honrando la memoria del primero de nuestros patrios.

ASALTOS Y ROBOS.

La Sombra de Arlequí dice: que han transcurrido muchos meses sin que se registren en la crónica del crimen delitos de esa naturaleza en el territorio del Estado de Querétaro. La seguridad pública se conserva, pues, inalterable.

Dichoso Estado.

CONDUCTAS.

Ha llegado á esta capital la conducta procedente de Zacatecas, San Luis Potosí y Querétaro.

Parece que la de Guanajuato no alcanzó á llegar á tiempo para reunirse con ésta en Querétaro, y que por este motivo llegará algunos días despues.

DIPUTACION PERMANENTE.

Forman la de Puebla los siguientes individuos: Primer miembro, M. Espinosa de los Monteros. Segundo, Ángel Cabrera. Tercero, Miguel Sarmiento. Cuarto, Carlos M. Miranda. Quinto, Miguel M. Mendez.

SI TENDRÁN GANAS.

Los alemanes recorren la orilla izquierda del Vistula, y los austriacos la derecha.

Los rusos han concentrado ya cerca de 600,000 hombres sobre las fronteras austriacas y alemanas, divididos en dos cuerpos; uno de 200,000 del lado del Austria, y otro de 400,000 del lado de Prusia.

Bajo pretexto de verificar las maniobras de Otoño, el gobierno de Viena ha reunido algunas fuerzas militares muy considerables en Galitzia, y las autoridades de la misma provincia han recibido orden de estar prontas para una movilizacion instantánea.

LAS ELECCIONES.

Telégrama.—Depositado en Oaxaca el 1 de Agosto de 1880.—Recibido en Palacio el 12 del mismo, á las 1 y 13 minutos de la tarde.

C. Secretario de Gobernacion:

Gobernador de Chiapas, Jiceme: «Resultan elecciones: Diputados 1er. distrito, Manuel Victoria, Ausencio Cruz; 2º, Juan María Ayanagui, Venancio Corzo; 3º, Mariano Culebro, Manuel Carrascosa; 4º, Manuel Ortega Reyes, Timoteo Flores; 5º, José Vega Limon, Roman Pino.

Senadores: Mariano Aguilar, Federico Mendez Rivas.

Mayoría absoluta de votos para presidente de la República, general Manuel Gonzalez.

Suprema Corte: 7º magistrado, Ignacio Mariscal; 9º, Jesús María Vazquez; 10º, Manuel Contreras.

Primer supernumerario, Fernando Corona. Procurador, Francisco Gómez del Palacio.—Francisco Mejueiro.»

Telégrama de Colima.—Depositado en León el 10 de Agosto de 1880.—Recibido en Palacio el 11 del mismo, á las 5 horas 53 minutos de la tarde.

C. Secretario de Gobernacion:

Elecciones de este Estado, verificáronse conforme á la ley.

No hubo dobles colegios. Primer distrito: diputado propietario, C. Crispin Medina; suplente, Manuel Cortés. Segundo: propietario, Ignacio Alcalá; suplente, Agustín Corona.—P. A. Galvan.»

DEMASIAS.

En la tesorería municipal existen en depósito y á favor de la beneficencia pública, \$1,493.66 centavos por demasias de casas de empeño.

HUELGA.

Se dice que los estudiantes de Puebla se declararon en huelga, pero despues de pensarlo bien, han vuelto á las aulas.

Bien resuelto.

BATALLA.

De San Antonio, Texas, informan de una batalla entre mexicanos y apaches, segun dice el Monitor.

(Telégrama especial para el Times, de Nueva Orleans.)

«San Antonio, Texas, Julio 29 de 1880.

«Un telégrama dirigido por el general Ord al general Greferson, confirma la noticia de una lucha entre soldados mexicanos á las órdenes del general Valle, y los apaches mandados por el indio Victorio.

«El general Ord dice que este es el resultado de la política actual, que estrecha á los mexicanos á azotar á los indios ó someter á las tropas americanas á que castiguen á los mercedarios.»

ROBO.

Dice un periódico de Toluca:

Segun se nos ha informado, el guayin que el sábado de la semana pasada venia de San Felipe, fué asaltado casi á la entrada de la ciudad, por cuatro indios á pié, que despues de haber despojado á una señora, único pasajero que venia en el guayin, de algunos objetos insignificantes, dispararon un tiro.

Sabemos que la jefatura política, con una diligencia digna de elogio, procedió á la aprehension de los bandidos, lo que logró casi en el mismo momento de perpetrado el delito.

PERROS.

Trucos en el Siglo XIX:

«A pesar de haberse envenenado más de doce mil en unos pocos meses, la ciudad está llena de estos animales. Por donde quiera se encuentran manadas de ellos, que corren en todas direcciones, ladran, ríen, abullan, y se revuelven estorbando á los transeúntes, molestando á todo el mundo y presentando espectáculos repugnantes. El perro es el emblema de la fidelidad, el amigo del hombre; pero los infinitos perros flacos, osuñidos y raquerosos que inundan á México, han llegado á ser una verdadera plaga, ademas de ser una vergüenza.

No nos agrada las sangrientas hecatombes que suelen hacerse de estos pobres animales, pero si para la extirpacion de semejante plaga no hay otro recurso, creemos que se debe pasar por lo que tiene de desagradable.

Lo que importa es que sea eficaz el remedio.»

EL SR. SALVADOR DIAZ MIRON.

Dice en una carta este caballero, que se ora emplazado por el gobernador Terán para un lance de honor; que lo aguarda. Que no es cierto que haya dirigido ninguna carta al Sr. Terán que no pudiera publicarse; que su aversion por aquel funcionario no le habria llevado nunca hasta la desvergüenza.

El Sr. Diaz Miron es todo un caballero.

EL SEÑOR GENERAL TREVIÑO.

El Demócrata de Brownsville trae el siguiente párrafo:

«El general Treviño.—Se dice que durante su estancia en San Antonio, declaró su intencion de ser ciudadano de los Estados Unidos de América, aunque con todo el secreto posible, y que tal juramento lo prestó; para dar al general Ord una prueba inequívoca de sus simpatías hacia la Union Americana.»

Un colega comenta así la noticia, y estamos de acuerdo con lo que dice:

«Creemos que la anterior noticia es uno de tantos borregos que nos sueltan de vez en cuando nuestros colegas trasbravinos para causar sensacion, pues no creemos que al general Treviño lo haya pasado nunca ser mexicano, mucho menos cuando en una época combatió á la intervencion francesa, cuyas tendencias eran las de arrancarnos nuestros títulos de mexicanos.»

EL TRABAJO ES UNA BENDICION.

Así lo creemos nosotros, pero hay muchos que, apagados á las Escrituras, suponen que el trabajo es una maldicion; entre éstos, se cuentan no pocos empleados, y á ellos se dirige esta advertencia del señor ministro de hacienda:

«Habiéndose notado que algunos empleados del ramo de hacienda, al obtener licencia para separarse temporalmente de sus respectivos destinos, por enfermedad justificada, ó por otros motivos, la reservan para hacer uso de ella con mucha posterioridad á la concesion de la misma, lo que puede perjudicar el servicio público; el presidente de la República ha tonido á bien acordar que las licencias que se concedan á los empleados de hacienda, deberán comenzar á disfrutarse dentro del primer mes de su concesion, el cual principiará á contarse desde la fecha en que se reciba en la oficina correspondiente la comunicacion relativa á la licencia concedida, caducando ésta en caso contrario.»

QUIEN SABE DE EL?

Leamos en el Diario Comercial de Veracruz.

«Se desea saber el paradero del Sr. Baudillo Masangor y Duran, catalán, que hace cinco años llegó á esta ciudad, y poco despues desapareció. Se suplica á la prensa que tenga la bondad de reproducir las presentes líneas, con lo cual hará un señalado servicio á la familia de aquel individuo.

Se ruega á las personas que sepan algo relativo á la actual retencion de ese súbdito español, que dirijan sus informes á D. J. Roure, q. no habita en el "Café de la Sirona.»

Quedan obsequiados los dueños del colegio.

MATERIALES.

Dice el Monitor:

«Los que han sacado al demoler el cementerio de Santa Paula, se venderán próximamente, ante el gobernador del Distrito, y será bueno que se publique la cuenta de lo que produzcan, así como la relacion del terreno o que haya de venderse en lotes.»

VAYA UN ELIZO.

El conde de Hauterive, miembro del nuevo Club de Paris y uno de los nobles más quisquillosos de la bella Francia, ha tenido últimamente unos desafíos en sus días. El lunes aplicó un sablazo á Mr. Frémy, hijo del presidente del "Crédit Foncier." El miércoles atravesó artísticamente al conde Lardarel, hermano de la célebre condesa de Miraflores. Y el sábado dió una estocada por todo lo alto á un Sr. Don Moulin.

Observatorio Meteorológico Central.

Table with meteorological data for August 15, 1880. Columns include temperature (Máxima, Mínima, Oscilacion), wind direction (Direccion media del viento), and precipitation (Altura de la lluvia). Values range from 35.0 to 0.0.

Por la gaceta: FRANCISCO DE PUJUEBLA